



Moi, c'est le **Puffin des Baléares** (*Puffinus mauretanicus*) !

Un oiseau marin discret et élégant, qui passe presque toute sa vie en mer. Avec mon plumage brun sur le dos et plus clair sur le ventre, je glisse au ras des vagues en quête de poissons et de calmars. Vous ne me verrez pas souvent à terre... sauf en période de nidification.

Et c'est là que les ennuis commencent. Je ne ponds qu'un seul œuf par an, entre mars et juin, dans des falaises isolées ou des criques rocheuses. Mais mon nid est menacé : la pollution plastique, la surpêche (qui réduit ma nourriture) et surtout les prédateurs introduits, comme les rats et les chats, s'attaquent à mes œufs et à mes poussins. Avec ces dangers grandissants, notre population diminue à une vitesse inquiétante...

Et ce n'est pas tout ! Lorsque je ne suis pas en train de nicher, je me repose en groupe sur l'eau, formant des radeaux. Ces moments sont essentiels pour reprendre des forces avant de repartir pêcher. Mais avec l'augmentation du trafic maritime et des activités nautiques, nous sommes de plus en plus souvent dérangés, nous forçant à fuir et à gaspiller notre énergie précieuse.

Alors, si vous voulez continuer à me voir danser avec les vagues, protégez nos océans, réduisez les déchets plastiques, respectez les zones de repos en mer et soutenez les actions de conservation. Chaque geste compte !

Pour en savoir plus sur moi et ma préservation, rendez-vous sur le site internet de l'INPN !

Tristan Marchand – Eaux & Vilaine